

# CIA revela secretos de Bosch

Documentos se entregaron a la defensa

## CIA da informes sobre Bosch

8-4-89-5  
Viene de la página 1A

Por DAVID HANCOCK  
Redactor de El Nuevo Herald

8-4-89-1  
Orlando Bosch organizó ataques aéreos contra Cuba a principios de los años 60, incluyendo uno que accidentalmente mató a tres niños y a su padre dentro de su casa en 1963, según documentos dados a conocer esta semana por la Agencia Central de Inteligencia (CIA) sobre el militante anticastrista encarcelado en Miami.

La información de la CIA forma parte de documentos previamente confidenciales del expediente del caso Bosch que funcionarios del Departamento de Justicia revisaron antes de decidir deportarlo el 23 de junio. Bosch está apelando esa decisión.

Los muy censurados documentos de la CIA, con páginas enteras tachadas, figuraban entre 1,700 páginas entregadas el martes a los abogados de Bosch.

El conjunto incluye reportes de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI) y la CIA en torno a bombardeos dirigidos por Bosch contra Cuba durante los años 60; declaraciones en que funcionarios federales instan que se le prohibiera la entrada en el país; y transcripciones en español de los juicios de Bosch en Venezuela por cargos de ingeniar la colocación de una bomba en un avión cubano de pasajeros en 1976.

El expediente también incluye acusaciones publicadas por el gobierno cubano de que Bosch estuvo involucrado en más de 90 acciones terroristas —bombas, secuestros y asesinatos— de 1968 a 1980.

El material fue entregado al abogado de Bosch, Raoul Cantero, después de meses de luchas legales. La familia de Bosch y sus abogados han argüido que era imposible defender adecuadamente a Bosch contra información confidencial. El gobierno todavía retiene cientos de

Pasa a la página 5A

páginas de información que las autoridades dicen es confidencial.

Los informes de la CIA sobre las actividades de Bosch a principios de los años 60 indican que coordinó varios exitosos ataques aéreos sobre Cuba y que tenía ambiciosos planes para realizar una invasión a la isla por dos lugares.

Un ataque aéreo por el grupo terrorista de Bosch, el Movimiento Insurreccional de Recuperación Revolucionaria (MIRR), dio muerte accidentalmente a cuatro personas el 5 de septiembre de 1963, según la CIA.

“El bombardeo de Santa Clara, en la provincia de Las Villas, que se llevó a cabo el 5 de septiembre de 1963, fue realizado por miembros del grupo de Bosch”, aduce el expediente. “Parecían estar muy emocionados y al mismo tiempo preocupados por el fracaso de su operación. Habían tratado desde el 4 de septiembre de bombardear la refinería de la Shell en La Habana, pero habían sido rechazados por fuego antiaéreo. Cuando les dispararon sobre Santa Clara, decidieron tirar las bombas, que, desgraciadamente, cayeron sobre una casa, matando al dueño y a tres niños”.

Los informes de la CIA, que están marcados “sin evaluar” y “tentativos”, también dicen que Bosch presuntamente suministró los fondos para un exitoso ataque a Cuba el 14 de agosto de 1963 con dinero supuestamente recibido de un acudado exiliado cubano llamado Chiri Mendoza.

Los informes vinculan a Bosch y al MIRR a otros planes terroristas —que pudieran o no haberse llevado a cabo—, incluyendo:

■ Un plan de dos partes financiado por Bosch para atacar un buque cubano como acción dilatoria mientras dos fuerzas de desembarco tocaban tierra en las zonas de Oriente y el Escambray en Cuba en marzo de 1963.

■ Un proyectado ataque aéreo contra Cuba en el otoño de 1963.

■ Otro ataque aéreo contra Cuba el 25 y 26 de enero de 1964, utilizando bombas improvisadas en-



Bosch: apela deportación

viadas por el MIRR a las Bahamas.

■ Proyectos de Bosch para comprar dos aviones de combate P-51 para bombardear refinerías en La Habana, a fin de reemplazar dos aviones del MIRR, considerados muy lentos.

Bosch, médico pediatra de 62 años y delicada salud, ha permanecido encarcelado durante los últimos 18 meses en el Centro Correccional Metropolitano en el sur de Dade, mientras su familia lucha contra su deportación. Cantero, el abogado de Bosch, dijo el jueves que aunque parte del material sobre las actividades de Bosch en las décadas de 1960 y 1970 es perjudicial, el gobierno todavía no ha presentado evidencia sólida de que Bosch estuvo involucrado en actividades terroristas durante los últimos 10 años.

“Es ciertamente perjudicial en el sentido de que él estaba haciendo esas cosas”, dijo Cantero. “Pero se estaba librando una guerra. Estaban luchando contra el comunismo. Bosch ha repudiado ese tipo de violencia”.

Bosch estuvo encarcelado en Venezuela desde 1976 hasta 1987, acusado de idear el atentado que destruyó en 1976 un avión de Cubana de Aviación con 73 pasaje-

ros a bordo. Fue absuelto en Venezuela en un juicio militar y dos juicios civiles, y lo liberaron en 1987. Bosch entró en Estados Unidos a fines de febrero del año siguiente, y desde entonces permanece en prisión.

El material del gobierno dado a la publicidad el martes también incluye una carta de 1987 escrita por el agente especial de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI) George Davis, en que exhortaba al entonces secretario de Estado George Schultz a no permitir que Bosch entrara en Estados Unidos desde Venezuela:

“Mis colegas y yo en Miami realizamos una investigación exhaustiva sobre Bosch desde que llegó en los años 60 como exiliado cubano hasta que salió del país con un pasaporte falso estando en libertad bajo palabra... Era considerado por el FBI y otras agencias policiales el terrorista número uno de Miami”.

“Con anterioridad a su convicción [en 1968], Bosch, mediante una combinación de elocuencia, engaño e intimidación, había establecido en la comunidad de exiliados cubanos una reputación de líder dedicado anticastrista”, escribió David.

El material revelado por el gobierno también incluye numerosos recortes de periódicos, entre ellos, entrevistas que Bosch ofreció en los años 70 en Estados Unidos en las que se le atribuye haberse hecho responsable de atentados dinamiteros contra la embajada cubana en Perú, el 4 de febrero de 1974; contra la embajada panameña en Caracas el 10 de octubre de 1974; y en el Instituto de Amistad Cubano-venezolano en Caracas.

Durante el año pasado, Bosch ha dicho a funcionarios del Servicio de Inmigración y Naturalización (INS) y de otras dependencias del Departamento de Justicia que él nunca se hizo responsable por los atentados con bomba. Agregó que los medios de comunicación lo señalaron porque era un conocido activista anticastrista.

“Admito que en los años 70 era un alardoso”, dijo Cantero.

El 14 de septiembre está programada una audiencia sobre la deportación de Bosch.